

FEDERALISMO, ECOLOGÍA Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

ELISEO MENDOZA BERRUETO
(coordinador)



El Colegio
de la Frontera
Norte

ÍNDICE

<i>Prólogo</i>	7
<i>Propósito y mecánica del coloquio</i>	
[Eliseo Mendoza Berrueto]	9
<i>Discurso inaugural</i>	
[Enrique Provencio]	15

PRIMERA SESIÓN

El nuevo federalismo

José Guadalupe Osuna Millán	23
Higinio González	26

Comentarios

Roberto Arias de la Mora	30
Mauricio Merino Huerta	34
<i>Discusión general</i>	41

SEGUNDA SESIÓN

Relaciones intergubernamentales y medio ambiente

Horacio Garza Garza	69
Miguel Ángel Cancino	73
Jorge Bustamante	80
<i>Discusión general</i>	86

TERCERA SESIÓN

Experiencias de gestión ambiental

<i>Política ambiental en Sonora y la problemática municipal</i>	
[María Elena Barajas]	99
Conservación	101
Evaluación y aprovechamiento de recursos naturales	101
Investigación y educación ambiental	102
Sociedad civil	102
Mejoramiento urbano	103
Problemática de la administración municipal	104
Miguel Velasco Bustamante	108
<i>Discusión general</i>	111
 <i>Reflexión final</i>	
[Eliseo Mendoza Berrueto]	121

PRÓLOGO

Bienvenidos a El Colegio de la Frontera Norte, a Tijuana, al estado de Baja California y al país, ya que tenemos la fortuna de contar con algunos participantes que vienen del extranjero. Es para nosotros un gran honor que ustedes se hayan tomado el tiempo para visitar esta institución.

Eliseo Mendoza Berrueto y Alberto Hernández, organizadores de este evento, lo han diseñado de tal modo que todos participemos en un diálogo abierto, franco e informal, que nos permita hacer un intercambio de información acerca del tema del medio ambiente, en el marco de las relaciones entre los gobiernos municipales, estatales y federal.

Nuestro deseo es que esta reunión sea muy sustancial, con menos discursos y protocolos, de tal manera que podamos lograr el diálogo más franco posible.

Quiero agradecer la presencia de Enrique Provencio, subsecretario de Planeación e Integración de la Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, quien nos acompaña en representación de Julia Carabias, titular de esa dependencia. Y es un gusto también tener entre nosotros al presidente municipal de Tijuana, José Guadalupe Osuna Millán, prácticamente en sus primeras horas de administración. Muchísimas gracias por su presencia. También agradezco la compañía de Higinio González Calderón, representante del subsecretario de Gobernación Natividad

González Parás, así como la presencia de los presidentes municipales de la frontera norte del país.

En esta reunión participo en mi papel de presidente del Consejo de Desarrollo Ambiental Fronterizo de la Comisión de Cooperación Ecológica Fronteriza (Cocef), que se creó a raíz del Tratado de Libre Comercio. Aquí se encuentran cuando menos dos de mis colegas en el consejo de la Cocef, que me ayudarán a proporcionarles la información o a corregir mi exposición.

No quisiera violar el principio de ahorrarnos el tiempo de los discursos y, por tanto, le cedo la palabra al licenciado Mendoza Berrueto, a quien le doy las gracias por haberse tomado el tiempo para organizar este evento, junto con Alberto Hernández, director del Departamento de Estudios de Administración Pública de El Colef. A ambos les agradecemos mucho la eficiencia, la seriedad con la que lo han hecho.

JORGE A. BUSTAMANTE